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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
No hay condiciones para nuevo bono a maestros: Aguirre Chávez 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/no-hay-condiciones-para-nuevo-bono-a-
maestros-aguirre-chavez-9481806.html 
El presidente de la Comisión de Presupuesto del Congreso de Michoacán, Marco Polo 
Aguirre Chávez, aseguró que no hay condiciones para otorgar un presupuesto 
extraordinario a maestros estatales de la promoción horizontal, pues tendrían que solicitar 
un monto adicional al proyectado para el 2023. El diputado de la representación 
parlamentaria aseguró que esta petición será discutida a principios de febrero cuando 
finalice el receso legislativo, junto con el secretario de Finanzas estatal, Luis Navarro 
García, y la secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar. Aguirre Chávez explicó que 
el monto solicitado por los profesores no se puede cubrir con el presupuesto de la Secretaría 
de Educación, que es de 28 mil 76 millones de pesos, ya que “se van a ‘descobijar’ otros 
rubros en el ámbito educativo, por eso es importante que primero se analice junto con 
Finanzas”. 
 
En Michoacán se desperdicia la mitad del agua potable debido a fugas 
https://www.contramuro.com/en-michoacan-se-desperdicia-la-mitad-del-agua-potable-
debido-a-fugas/ 
En Michoacán se desperdicia la mitad del agua potable debido a las fugas en las redes de 
distribución por la falta de mantenimiento, o porque se requiere nueva infraestructura, 
sostiene el diputado Víctor Manríquez González. De acuerdo con el legislador, Michoacán 
tiene alrededor de cinco millones de habitantes, de los cuales al menos diez por ciento 
carecen del servicio de agua potable, “es decir 500 mil personas de acuerdo con cifras 
oficiales”. Manríquez está promoviendo una reforma a la Ley de Agua y Gestión de Cuencas 
para el Estado, en donde plantea “la cosecha de agua”, esto es, establecer desde la 
norma el mandato para la utilización del agua de lluvia por medio de sistemas de captación 
de agua pluvial. 
 
Revisan diputados iniciativas similares; unas son desechadas, otras no  
https://www.quadratin.com.mx/politica/revisan-diputados-iniciativas-similares-unas-son-
desechadas-otras-no/ 
A año y medio de iniciada la 75 Legislatura, los diputados siguen desechando iniciativas de 
ley que no fueron dictaminadas en tiempo, pero no como regla, sino de manera selectiva, 
pese a su similitud. Para dar paso a una iniciativa de Ley de Entrega Recepción de la 
administración estatal y de los municipios, presentada en la actual Legislatura, los diputados 
integrantes de las comisiones Jurisdiccional, la Inspectora de la Auditoría Superior y la de 
Gobernación, acordaron desechar una similar presentada en la 74 Legislatura. De acuerdo 
con el dictamen, la iniciativa presentada en 2020 por Alfredo Ramírez Bedolla, cuando era 
diputado, será desechada y enviada al archivo, bajo el argumento de que no se dictaminó 
en los 90 días siguientes a su presentación, tiempo establecido en la ley que solo se invoca 
para deshacerse de las propuestas añejas. 
 
Por 3 años ha evadido Congreso de Michoacán emitir nueva Ley de Archivos 
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https://www.quadratin.com.mx/politica/por-3-anos-ha-evadido-congreso-de-michoacan-
emitir-nueva-ley-de-archivos/ 
El Congreso del Estado tiene casi tres años evadiendo la emisión de la nueva Ley de 
Archivos, pese a que cuenta con un proyecto de dictamen ya con primera lectura en las 
comisiones de Gobernación y de Ciencia y Tecnología, así como en el Comité de Biblioteca 
y Archivo, desde 2020. La Ley General de Archivos se promulgó en abril de 2018, pero se 
dio un plazo de un año para su entrada en vigor y a partir de 2019, un año más para que 
los congresos estatales armonizaran sus leyes con la nueva norma, lo cual no ha hecho el 
Congreso del Estado. En ese proyecto de dictamen se incluyeron cinco iniciativas, una de 
la entonces diputada Miriam Tinoco, presentada el 14 de noviembre de 2018; la segunda 
propuesta por la diputada Brenda Fraga el 30 de noviembre de ese mismo año; la tercera 
enviada por el exgobernador Silvano Aureoles, el 3 de abril de 2019; la cuarta la presentó 
el 13 de junio de 2019, el entonces diputado Fermín Bernabé y la quinta presentada por 
Alfredo Ramírez Bedolla, el 26 de junio de 2019, cuando era diputado. 
 
Sin avances pesquisas por contratación de software en el Congreso 
https://www.contramuro.com/sin-avances-pesquisas-por-contratacion-de-software-en-el-
congreso/ 
Sin avances se encuentran las pesquisas sobre la contratación irregular que se hizo de un 
software en el Congreso, con el que se buscaba llevar el manejo contable de la Cámara. 
En el caso de la Fiscalía Anticorrupción del Estado, fue el 28 de abril de 2022 cuando se 
presentó la denuncia por los diputados Juan Carlos Barragán, Julieta García Zepeda y 
Eréndira Isauro, con la intención de que se investigaran las irregularidades detectadas en 
la contratación que significaron un probable quebranto al erario público por 5.5 millones de 
pesos. Pese a que el asunto generó un sisma al interior de la Cámara, entre diputados, que 
en su mayoría se dijeron indignados con el caso, sólo tres presentaron denuncia. 
 
Boletines: 
 
Diálogo, respeto mutuo y trabajo conjunto en favor  de la UMSNH; Dip. Julieta García 
Zepeda. 
La Diputada Julieta García Zepeda, Presidenta de la Mesa Directiva del Congreso del 
Estado, se reunió con la rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, 
la Dra. Yarabí Ávila González para iniciar una relación de diálogo, respeto mutuo y trabajo 
conjunto en favor  de la Máxima Casa de Estudios del estado de Michoacán. La legisladora 
felicitó a la nueva rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo 
(UMSNH), Yarabí Ávila González, quien está designada por la Comisión de Rectoría para 
ocupar dicho cargo por el periodo 2023-2027. 
 
Imperativo garantizar la seguridad en eventos y festivales de Michoacán: Hernández 
Peña 
"Imperativo es garantizar la seguridad en eventos masivos y festivales michoacanos que 
realice el gobierno estatal", dijo el diputado local del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Jesús Hernández Peña ante la magna fiesta del Festival Michoacán de Origen que 
esta próximo a realizarse. Se trata de un importante evento que atrae al turismo y ayuda a 
la recuperación económica del Estado, el cual, una vez más tendrá como sede el Centro de 
Convenciones de la ciudad capital en donde miles de michoacanos podrán disfrutar de la 
riqueza artesanal y gastronómica de todo el estado, así como de conciertos, juegos y más. 
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Apoyar el esfuerzo que realiza el albergue “El Cristo Abandonado”, el llamado de 
Guadalupe Díaz 
Apoyar con donaciones el esfuerzo que realiza el albergue “El Cristo Abandonado”, debido 
a la labor fundamental que efectúa, fue el llamado hecho por la diputada María Guadalupe 
Díaz Chagolla, integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución 
Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La legisladora hizo entrega 
de apoyos al Albergue que brinda atención a adultos mayores, e hizo un llamado a la 
población a solidarizarse con donaciones que pueden ir desde cobijas y despensas, hasta 
sillas de ruedas. 
 
Precisa migración una política transversal hacia varios sectores: Víctor Manríquez 
El fenómeno migratorio precisa de una política transversal hacia varios sectores, e 
involucrando a los diferentes niveles de gobierno, recalcó el diputado Víctor Manríquez 
González, presidente de la Comisión de Migración de la LXXV Legislatura del Congreso del 
Estado. El también coordinador del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución 
Democrática refirió que la política migratoria debe partir de la búsqueda del desarrollo 
humano sostenible, el respeto irrestricto a los derechos humanos, el derecho de asilo y la 
cooperación internacional. 
 
En derechos de mujeres, concepto de igualdad va de la mano de la justicia: Mónica 
Valdez 
En materia de derechos de las mujeres, el concepto de igualdad va de la mano del de 
justicia, recalcó la diputada Mónica Valdez Pulido, integrante del Grupo Parlamentario del 
Partido de la Revolución Democrática de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La 
diputada por el distrito de Zacapu refirió que sólo a partir de una mirada justa es que puede 
entenderse en su dimensión el valor de los derechos que todas y todos tenemos para 
nuestro pleno desarrollo. 
 
Desde los 10 años empiezan a drogarse: Dip. Luz García 
Las adicciones causan más de 450 mil muertes al año en el mundo, por lo que la Diputada, 
Luz María García del PES, solicitó a sus compañeros legisladores y a los Gobiernos de 
todos los niveles, fortalezcan la prevención y el tratamiento del abuso de sustancias 
adictivas. Lamentablemente, diversos casos de adicciones se presentan en personas cada 
vez más jóvenes, de los cuales muchos tienen su origen en el seno familiar, en donde algún 
miembro consume y/o promueve el consumo. 
 
Celebra Brenda Fraga, autogobierno de Sicuicho y San Francisco, con perspectiva 
de género  
Con el apoyo decidido del Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla y el respaldo 
del poder legislativo, a través de la Comisión de Derechos Indígenas y Afromexicanos, que 
preside la Diputada Local de PT, Brenda Fraga Gutiérrez, las comunidades de Sicuicho y 
San Francisco, ejercerán su presupuesto de manera directa en sus regiones y con 
perspectiva de género. Esto luego de la reunión entre las autoridades de gobierno del 
estado  y los consejos comunales, juntos formalizaron su autogobierno y el presupuesto 
que recibirán para este 2023. 
 
Fortapaz impulsa crecimiento histórico de policías municipales: GP de Morena 
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En 2023 los municipios de Michoacán contarán con más y mejores elementos policiales 
gracias a la distribución que se aplicará en el Fortapaz, fondo que creó el gobierno de 
Alfredo Ramírez Bedolla para resarcir el tejido social de la entidad y garantizar la seguridad 
de las y los michoacanos, subrayaron las y los diputados del Grupo Parlamentario de 
Morena en el Congreso del Estado. A nombre del Grupo Parlamentario de Morena, la 
diputada Anabet Franco Carrizales destacó la determinación que tuvo el Gobierno de 
Michoacán al destinar un 30 por ciento del Fortapaz a potenciar el esquema operativo de 
las policías locales. 
 
Agradece Víctor Zurita respaldo de la comunidad sorda de Michoacán y otros estados 
El diputado Víctor Zurita Ortiz, presidente de la Comisión Especial de Atención a las 
Personas con Discapacidad de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado, agradeció el 
respaldo de la comunidad sorda de Michoacán y otras entidades federativas, sobre el 
trabajo que ha venido realizando. El diputado integrante del Grupo Parlamentario de 
Morena, afirmó que la escasa representación de las personas con discapacidad, o 
integrantes de la Comunidad Sorda en los espacios de toma de decisiones, hace que la 
responsabilidad y labor de las y los diputados con discapacidad tenga una exigencia 
ampliada. 
 
No debemos bajar la guardia en el combate efectivo a la pobreza: Gloria Tapia 
En México no debemos bajar la guardia en el combate efectivo a la pobreza, pues es 
evidente que los apoyos económicos son estímulos momentáneos que no solucionan de 
raíz el problema, consideró la diputada Gloria Tapia Reyes, presidenta de la Comisión de 
Fortalecimiento Municipal y Límites Territoriales de la LXXV Legislatura del Congreso del 
Estado. La diputada por el Distrito de Zitácuaro recordó que los datos del Consejo Nacional 
de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), reportan en el caso de 
Michoacán, que la pobreza es 4.1 por ciento superior que lo registrado a nivel nacional. 
 
Cohesión social, fundamental para el desarrollo de Michoacán: Julieta Gallardo 
La cohesión social es fundamental para el desarrollo de Michoacán, y para ello es necesario 
recursos y voluntad política para reducir las brechas en materia de exclusión, remarcó 
Julieta Gallardo Mora, diputada por el Distrito de Puruándiro en la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. La legisladora subrayó que para lograr esa cohesión social es 
condición necesaria crear un sentido de pertenencia de los individuos a la sociedad, 
fundado en el goce efectivo de ciudadanía y en una ética democrática. 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Apoyo del gobierno estatal a bomberos y policías ha sido histórico: Morena 
Michoacán 
https://metapolitica.news/2023/01/17/apoyo-del-gobierno-estatal-a-bomberos-y-policias-
ha-sido-historico-morena-michoacan/ 
El presidente estatal de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva, consideró histórico 
el apoyo del gobierno estatal, encabezado por Alfredo Ramírez Bedolla, a los policías y 
bomberos municipales, a los cuales se les hace justicia dotando a estos últimos con 
vehículos de ataque rápido, motobombas, cisternas y trajes de primera respuesta con una 
inversión de 130 millones de pesos. “Como nunca en la historia de Michoacán, se está 
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apoyando a los municipios y a sus cuerpos de seguridad; hoy, con una aportación de 15 
millones de pesos, se está dando tranquilidad a los policías que arriesgan su integridad 
todos los días con un seguro de vida”, mencionó Celis Silva.  
 
Rechaza PRI comité ciudadano propuesto por PRD rumbo a 2024 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/rechaza-pri-comite-ciudadano-propuesto-por-
prd-rumbo-a-2024-9479983.html 
El líder estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia 
Reyes, rechazó la conformación de un comité ciudadano para la elección del candidato 
presidencial en 2024 como lo propuso el Partido de la Revolución Democrática (PRD), ya 
que el próximo perfil deberá elegirse por las propias dirigencias partidistas a través de 
acuerdos y no por “intereses personales” Luego de la propuesta hecha por los presidentes 
del Sol Azteca, tanto nacional como estatal, e incluso el ex gobernador de Michoacán, 
Silvano Aureoles Conejo sobre la conformación del comité ciudadano, el cual debería elegir 
el próximo candidato presidencial, Valencia Reyes criticó la postura de los perredistas, ya 
que para eso están las dirigencias; es decir, para proponer y registrar aspirantes a algún 
cargo de elección popular. 
 
Morena, único partido sin observaciones en el gasto programado: Celis 
https://mimorelia.com/noticias/politica/morena-%C3%BAnico-partido-sin-observaciones-
en-el-gasto-programado-celis 
El dirigente estatal de Morena, Juan Pablo Celis Silva, expresó que el movimiento mantiene 
su promesa de usar de forma correcta los recursos del Comité en Michoacán, todo esto 
después de que el Instituto Nacional electoral diera a conocer una serie de multas a las que 
se hicieron acreedores los institutos políticos del PRI, Movimiento Ciudadano (MC) y PES 
en Michoacán. Este movimiento llegó para quedarse y hacer las cosas de manera diferente, 
siendo disciplinados y austeros con el gasto del dinero del pueblo, siendo eficientes, 
incluyentes y con los principios obradoristas bien firmes”, recalcó Celis Silva. 
 
INE sanciona a Morena en Michoacán con 9.8 mdp en 2022 
https://www.contramuro.com/ine-sanciona-a-morena-en-michoacan-con-9-8-mdp-en-2022/ 
Al partido Morena en Michoacán se le impusieron en 2022 al menos 7 sanciones por 
diversas irregularidades encontradas en los informes de ingresos y gastos de campaña 
respecto de las candidaturas a los cargos de gubernatura, diputaciones locales y 
ayuntamientos, correspondientes al proceso electoral local ordinario 2020-2021, por un 
monto de 6 millones 320 mil 657 pesos 16 centavos. Pero además el Consejo General del 
Instituto Nacional Electoral (INE) dictó tres resoluciones respecto, también, de diversas 
irregularidades encontradas en los dictámenes consolidados de la revisión de los informes 
anuales de ingresos y gastos de enero a septiembre de 2020.   En este caso las tres 
sanciones equivalen a 3 millones 512 mil 954 pesos 52 centavos 
 
Critica PRI al PRD en defensa del gobierno de Ramírez Bedolla  
https://www.quadratin.com.mx/politica/critica-pri-al-prd-en-defensa-del-gobierno-de-
ramirez-bedolla%ef%bf%bc/ 
El presidente estatal del PRI, Guillermo Valencia, mostró simpatía por el gobierno de 
Morena que encabeza Alfredo Ramírez Bedolla, cuya administración defendió de las 
críticas del dirigente del PRD, Octavio Ocampo. En rueda de prensa, convocada para dar 
un informe de los últimos trabajos y proyectos del partido en Michoacán, a pregunta 
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expresa, Memo Valencia manifestó su confianza en que Ramírez Bedolla cumplirá con sus 
proyectos.  
 
Candidato presidencial de la alianza opositora no estará sujeta a un partido: PRD 
https://postdata.news/candidato-presidencial-de-la-alianza-opositora-no-estara-sujeta-a-
un-partido-prd/ 
Luego de que el líder del Partido Acción Nacional (PAN) Marko Cortés Mendoza, anunció 
que les corresponderá organizar el proceso para seleccionar al candidato presidencial de 
alianza opositora en las próximas elecciones del 2024, el dirigente estatal del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) en Michoacán, Octavio Ocampo Córdova, se pronunció en 
total desacuerdo y advirtió que no estarán sujetos a lo que diga un solo instituto político 
Consideró un desacierto asegurar que el PAN será el encargado de designar el perfil, ya 
que el PRD nunca estuvo de acuerdo en esa determinación e incluso ni siquiera hubo una 
consulta al líder nacional perredista, Jesús Zambrano Grijalva. 
 
PRI Michoacán: Estamos Preparados Para Ir Solos El 2024, Pero Si Alito Dice Que 
Hay Alianza, Jalamos 
https://www.changoonga.com/2023/01/17/pri-michoacan-estamos-preparados-para-ir-
solos-el-2024-pero-si-alito-dice-que-hay-alianza-jalamos/ 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Michoacán está preparado para ir solos en 
los próximo proceso electoral 2024, pero si el dirigente nacional, Alejandro «Alito» Moreno 
Cárdenas, llama a la alianza también están preparados, aseguró el presidente 
estatal Guillermo «Memo» Valencia Reyes. «Nos hemos puesto a trabajar como si 
fuéramos a ir solos para no depender de una eventual coalición (…) pero estamos 
preparados, como Institucionales que somos, a que nuestra dirigencia nacional nos diga 
que vamos a ir en coalición y estamos preparados para ir en coalición», expresó Valencia 
Reyes. 
 
No hay que descalificar a ningún aspirante: Memo Valencia 
https://indiciomich.com/no-hay-que-descalificar-a-ningun-aspirante-memo-valencia/ 
Para Guillermo Valencia Reyes, dirigente estatal del Partido Revolución Institucional (PRI), 
no es momento de criticar y descalificar a quien busque abanderar el proyecto de la alianza 
va por México, pues considero lo importante es la unidad. Lo anterior, al cuestionarle sobre 
las declaraciones del líder del PRD, Octavio Ocampo, quien en rueda de prensa dijo que 
con Ricardo Anaya les fue mal en el pasado proceso electoral. 
 
Recibirá Morena Michoacán 68.3 mdp en 2023  
https://www.quadratin.com.mx/politica/recibira-morena-michoacan-68-3-mdp-en-2023/ 
La dirigencia estatal de Morena en Michoacán, que encabeza Juan Pablo Celis Silva, 
recibirá cinco millones 207 mil 995.55 pesos al mes durante este año, en que accederá a 
un total de 68 millones 334 mil 209.12 pesos de dinero de los michoacanos. Del monto 
global que le fue autorizado, Morena recibirá 66 millones 343 mil 892.35 pesos para gasto 
ordinario y un millón 990 mil 316.77 pesos para específicas.   
 
Sin acuerdo para pagar el salario devengado a 16 trabajadores de Morena 
https://postdata.news/sin-acuerdo-para-pagar-el-salario-devengado-a-16-trabajadores-de-
morena/ 
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La presidenta del Comité estatal “en rebeldía” de Morena, Ana Lilia Guillén Quiroz señaló 
que 16 trabajadores reconocidos oficialmente por el partido, y que se mantienen laborando 
con su representación, han resultado afectados con el bloqueo a su salario desde 2021, por 
lo que están en el limbo laboral. Ante la apertura que ofreció el dirigente reconocido por el 
Comité Nacional Ejecutivo del partido guinda, Juan Pablo Celis Silva, para revisar el tema 
y recuperar los salarios de los trabajadores que se mantuvieron con Guillén Quiroz, la 
líderesa apuntó que el morenista se desdijo y ahora señala que el tema lo tiene que revisar 
el Comité Nacional de Finanzas. 
 
PAN exprime a militantes con cuotas solidarias que rondan los 900 mil pesos 
https://www.contramuro.com/pan-exprime-a-militantes-con-cuotas-solidarias-que-rondan-
los-900-mil-pesos/ 
En 2022, el Comité Directivo Estatal del partido Acción Nacional (PAN) reportó el ingreso 
de 865 mil 406 pesos respecto de las cuotas que militantes hicieron al instituto político, pese 
a que el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) le otorgó al partido, poco más de 32 millones 
de pesos en prerrogativas para el sostenimiento de sus actividades. De las 27 aportaciones 
registradas en la plataforma nacional de transparencia, 23 corresponden al dinero que 
diputados locales desembolsaron durante el 2022 y que entregaron como cuota al albiazul. 
 
 

INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
Nombra Alfredo Ramírez a nuevos titulares de Icatmi e Ijumich 
https://metapolitica.news/2023/01/17/nombra-alfredo-ramirez-a-nuevos-titulares-de-icatmi-
e-ijumich/ 
https://primeraplana.mx/archivos/910881 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla designó a Paula Edith Espinoza Barrientos como 
directora general del Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de Michoacán 
(Icatmi), y a Pedro Alexis Velázquez Guzmán como titular del Instituto de la Juventud 
Michoacana. Espinoza Barrientos ha trabajado como funcionaría pública estatal y fue 
directora del Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) en la actual 
administración. Por su parte, Alexis Velázquez es egresado de la licenciatura en Ciencias 
y Técnicas de la Comunicación de la Universidad Interamericana para el Desarrollo (UNID), 
se ha desempeñado como conductor en medios de comunicación locales y como jefe de 
Departamento de Capacitación y Modernización de la Secretaría de Turismo de Michoacán 
(Sectur). 
 
En febrero inician trabajos con comunidades para diseñar agenda legislativa 
indígena: Bedolla 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/en-febrero-inician-trabajos-con-comunidades-
para-disenar-agenda-legislativa-indigena-bedolla.htm 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla adelantó que el próximo mes se convocará al primer 
encuentro estatal con comunidades indígenas regidas por autogobierno para diseñar una 
agenda legislativa y de justicia social para este sector. En reunión con representantes 
comunales de San Francisco Peribán, municipio de Peribán y de Sicuicho, municipio de Los 
Reyes, el mandatario informó que la intención es robustecer la Ley Orgánica Municipal en 
materia de derechos indígenas y presentar los programas de apoyo a proyectos de obra y 
seguridad para el desarrollo de los pueblos originarios. 
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Por orden judicial, intervienen administración del Hotel Best Western en Morelia 
https://cuartopodermichoacan.com/por-orden-judicial-intervienen-administracion-del-hotel-
best-western-en-morelia/ 
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/por-no-pagar-renta-embargan-al-hotel-best-
western-en-morelia/ 
Después de algunos años en litigio para exigir a los operadores del Best Western en Morelia 
el pago de rentas no cubiertas desde enero del 2020, ayer se ejecutó una orden judicial por 
la cual se interviene la administración del hotel ubicado en propiedad del Gobierno de 
Michoacán. La Compañía Inmobiliaria Fomento Turístico de Michoacán, empresa 
propiedad del Gobierno del Estado, promovió un juicio de recisión de contrato de 
arrendamiento contra Grupo Hotelero H de A y Hostales de América por rentas insolutas 
que ascienden a 42 millones 286 mil 633 pesos. 
 
Best Western impugnará embargo; busca negociar adeudo 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/best-western-impugnara-embargo-busca-
negociar-adeudo-9481989.html 
El Grupo Best Western acudirá al amparo de la justicia federal e impugnará el embargo 
ejecutado este martes por el adeudo de casi 43 millones de pesos reclamados por el 
gobierno del estado por concepto de renta, informó Claudia Ortiz. La gerente de ventas 
reconoció el adeudo a la administración estatal, pero argumentó que se busca negociar el 
pago pues el reclamo incluye los años correspondientes a la crisis generada por la 
pandemia de Covid-19. 
 
Prevalece desplazamiento por crimen organizado; Comisión de Atención a Víctimas 
https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/prevalece-desplazamiento-por-crimen-
organizado-comision-de-atencion-a-victimas.htm 
Violencia y amenazas del crimen organizado, violencia familiar, son aún las causas más 
frecuentes en los casos de desplazados en Michoacán, confirmó Josué Alfonso Mejía 
Pineda, comisionado ejecutivo de la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas del Estado 
de Michoacán. En entrevista, dijo que los grupos de desplazados de Michoacán son 
principalmente mujeres, prácticamente el 80% de las atenciones corresponde a mujeres 
entre 12 a 60 años de edad y el 20% a hombres entre los 20 a 40 años de edad. 
 
Refuerza Tránsito y Movilidad dispositivos de seguridad vial, en Morelia y 
municipios: SSP 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/refuerza-tr%C3%A1nsito-y-movilidad-dispositivos-
de-seguridad-vial-en-morelia-y-municipios-ssp 
Agentes de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), diariamente brindan acciones de 
seguridad vial en la ciudad de Morelia y al interior del estado. A través de la Dirección de 
Tránsito y Movilidad, el personal de la SSP efectúa labores para mantener un cruce 
peatonal seguro, tanto en la entrada y salida de estudiantes, maestros y padres de familia 
a las instancias educativas; asimismo, en las calles y avenidas con mayor afluencia 
vehicular. 
 
Analiza el PJM el plan anual de transparencia  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/analiza-el-pjm-el-plan-anual-de-transparencia/ 
En la primera sesión ordinaria del Comité de Transparencia del Poder Judicial de 
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Michoacán, encabezada por el magistrado presidente Jorge Reséndiz García, sus 
integrantes revisaron el Plan Anual de Trabajo (PAT) 2023, a fin de que este responda a 
los desafíos en materia de transparencia, acceso a la información, de protección de datos 
personales y justicia abierta. En un comunicado se informó que cabe mencionar que el PAT 
tiene por objetivo promover la cultura de la transparencia en la impartición y la 
administración de justicia, a través del cumplimiento de las disposiciones marcadas en la 
legislación vigente en la materia y aplicable a la judicatura local.  
 
Participa Alfredo Ramírez en entrega de equipo para brigadas contra incendios de 
Apeam 
https://metapolitica.news/2023/01/17/participa-alfredo-ramirez-en-entrega-de-equipo-para-
brigadas-contra-incendios-de-apeam/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/eleva-park-primer-parque-industrial-de-clase-
mundial-en-michoac%C3%A1n 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/participa-bedolla-en-entrega-de-equipo-para-
brigadas-contra-incendios-de-apeam.htm 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla participó en la entrega de equipo que realizaron 
directivos de la Asociación de Productores y Empacadores Exportadores de Aguacate de 
México (Apeam), a 46 brigadas que combaten los incendios, tanto en huertas de aguacate 
como en zonas forestales de la región. El mandatario estatal destacó el compromiso que 
existe por parte de los productores y empacadores de aguacate, quienes entre sus 
prioridades tienen el cuidado del bosque y del medioambiente. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Gobierno de Morelia limpió otro tramo de la avenida Miguel Hidalgo 
https://metapolitica.news/2023/01/17/gobierno-de-morelia-limpio-otro-tramo-de-la-avenida-
miguel-hidalgo/ 
Con el objetivo de impulsar la seguridad, aseo y el medioambiente en vialidades de Morelia, 
la Secretaría de Servicios Públicos del municipio realizó una jornada integral de limpieza en 
la Avenida Miguel Hidalgo, a la altura de la colonia 3 de Agosto, hasta la intersección de la 
avenida Nicolás Ballesteros. El director de Parques y Jardines, Eugenio Villalobos Guzmán 
informó que por instrucciones del alcalde, Alfonso Martínez Alcázar, se intervendrán ocho 
kilómetros en la vialidad mencionada, con trabajos de poda a la orilla del río y banquetas, 
limpieza de residuos sólidos, aseo de guarniciones y banquetas con barrido manual y 
mecánico. 
 
Restauranteros buscan amparo contra restricciones a consumo de tabaco 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/restauranteros-buscan-amparo-contra-
restricciones-a-consumo-de-tabaco-9480321.html 
Según Fernando Figueroa, presidente en el estado de la Cámara Nacional de la Industria 
Restaurantera y Alimentos Condimentados (Canirac), hay inconsistencias en la Ley 
General para el Control del Tabaco y se van a amparar. Aseguró que les 
interesa salvaguardar la salud de la sociedad "pero tampoco que haya inconsistencias". Sin 
embargo, no señaló de manera puntual cuáles son estas cuestiones poco claras "preferiría 
dejar a los abogados". 
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Solo la mitad de aspirantes logra ingresar a la Policía Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/solo-la-mitad-de-aspirantes-logra-ingresar-a-la-
policia-morelia-9481292.html 
Tras la publicación de la convocatoria de reclutamiento de la Policía municipal la semana 
pasada, el comisionado de Seguridad de Morelia, Alejandro González Cussi, informó que 
únicamente una persona de cada dos puede lograr ingresar a la corporación. En entrevista 
para El Sol de Morelia, el funcionario municipal puntualizó que el año pasado fueron 
alrededor de 300 personas las que buscaron entrar a la institución, sin embargo, tras los 
diversos exámenes que realiza la corporación como el de confianza, físico y psicológico, 
únicamente 150 pudieron entrar. 
 
Apoyará Málaga al Centro de Atención para Menores con Trastorno del Espectro 
Autista 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/apoyara-malaga-al-centro-de-atencion-
para-menores-con-trastorno-del-espectro-autista/ 
Con el propósito de adoptar las mejores experiencias para fortalecer la obra del Centro de 
Atención para Menores con Trastorno del Espectro Autista, el Presidente Municipal, Alfonso 
Martínez Alcázar y su esposa y Presidenta del DIF Morelia, Paola Delgadillo Hernández, 
visitaron la ciudad de Málaga, España, a fin de conocer el exitoso trabajo que ha realizado 
esta ciudad en materia de inclusión y salud. Málaga, es una de las ciudades en el mundo 
con un vasto trabajo a favor de las personas con espectro autista, de ahí la importancia de 
conocer sus acciones y establecer líneas de colaboración que mejoren el servicio que 
prestará el Centro que ya se construye en Morelia. 
 
Dependencias trazan estrategia para prevenir inundaciones en Morelia 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/dependencias-
trazan-estrategia-para-prevenir-inundaciones-en-morelia/ 
En atención a la instrucción del presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, este lunes 
se realizó la primera reunión de trabajo para revisar las acciones que formarán parte del 
Programa de Prevención de Inundaciones 2023, el cual arrancará el próximo mes de 
febrero. En este programa se involucra la Secretaría de Agricultura, Desarrollo Rural y 
Medio Ambiente; la Secretaría de Servicios Públicos; la Secretaría de Obras Públicas y el 
Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Morelia 
(OOAPAS). 
 
#Morelia ¡Necesario Puente Peatonal En Obra De Siervo!: Vecinos De La Zona 
https://www.changoonga.com/2023/01/17/morelia-necesario-puente-peatonal-en-obra-de-
siervo-vecinos-de-la-zona/ 
¡Es necesario que se construya un puente peatonal en la obra de Siervo de la 
Nación! señalaron para este medio de comunicación vecinos y locatarios de la zona. Sin 
embargo, eso no es todo, pues comentan que hay más factores que deben ser tomados en 
cuenta en esta construcción para que sea más amigable con el peatón. «Hace falta unos 
topes en determinados lugares por los carros, hace falta la luz, hacen falta pequeños 
detalles que todavía no tiene; el puente peatonal», expresó la señora Socorro. 
 
#Morelia En Obra De Mil Cumbres Se Han Olvidado De Los Pasos Peatonales 
https://www.changoonga.com/2023/01/17/morelia-en-obra-de-mil-cumbres-se-han-
olvidado-de-los-pasos-peatonales/ 
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Dentro de la construcción de la obra vial de la Salida Mil Cumbres, en la cual ya se ve un 
aproximado del 85% de avance, se observan nuevos puentes, algunos barandales pintados 
en un precioso color amarillo, pero lamentablemente, no se ven rastros de pasos 
peatonales. Lo anterior, dicho porque al menos en la periferia del crucero, donde todos los 
puentes conectan, se ven, y se sufren unos terribles pozos con piedras, que los peatones 
tienen que brincar, como si de un nivel de video juego se tratara. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Durante enero, ampliarán cobertura de IMSS Bienestar en Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/durante-enero-ampliaran-cobertura-de-imss-
bienestar-en-michoacan-9479139.html 
Este martes, el director general del Instituto Mexicano de Seguro Social (IMSS), Zoé 
Robledo Aburto, informó que en enero de 2023 se ampliará la cobertura por parte del IMSS 
Bienestar en Michoacán para la población no asegurada. Durante su participación en la 
conferencia matutina del gobierno de México, mencionó que en 2022 el proyecto pasó de 
programa a un organismo público descentralizado, por lo que busca ser la principal vía para 
atender a las personas que no cuentan con seguridad social. 
 
Morelia, "epicentro" de las clínicas estéticas clandestinas: Coepris 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/morelia-epicentro-de-las-cl%C3%ADnicas-
est%C3%A9ticas-clandestinas-coepris 
En el último bimestre del 2022 se presentaron tres denuncias ante la Comisión Estatal para 
la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cooepris) en Michoacán sobre presuntas "clínicas 
clandestinas" que realizaban procedimientos cosméticos por “médicos no especializados”, 
informó el titular de la dependencia Herbert Flores Leal. En rueda de prensa, Flores Leal 
comentó que en el operativo realizado por parte de la Coepris, Cofepris y la Fiscalía General 
del Estado (FGE) se clausuró una clínica de cadena nacional ubicada en el municipio de 
Zitácuaro. 
 
Hasta 4 mil veces salario mínimo, multas por fumar en espacios prohibidos 
https://www.contramuro.com/hasta-4-mil-veces-salario-minimo-multas-por-fumar-en-
espacios-prohibidos/ 
De hasta 4 mil veces el salario mínimo, es la multa por fumar en espacios no adecuados 
y/o prohibidos, de acuerdo a la nueva ley antitabaco que entró en vigor el pasado 15 de 
enero. A decir de Hebert Flores Leal, titular de la Comisión Estatal para la Protección Contra 
Riesgos Sanitarios (Coepris), esta nueva ley sanciona también desde 20 hasta 100 veces 
el salario mínimo por circunstancias de venta prohibida. 
 
Para evitar casos de rabia despliegan vacunación a perros y gatos casa por casa en 
Michoacán 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/municipios/para-evitar-casos-de-rabia-
despliegan-vacunacion-a-perros-y-gatos-casa-por-casa-en-michoacan/ 
Del 17 al 20 de enero, las brigadas de vacunación antirrábica felina de la Secretaría de 
Salud de Michoacán (SSM) recorrerán casa por casa localidades de los municipios de 
Huetamo, San Lucas, Apatzingán, Nuevo Urecho, Tzitzio y Marcos Castellanos. 
En Huetamo, personal del departamento de Vectores y Zoonosis inmunizarán a gatos de 
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las localidades de San Jerónimo, Estimucha y La Quetzería. En San Lucas será en las 
principales colonias de la cabecera municipal, al igual que en Marcos 
Castellanos y Apatzingán. 
 
De Cuba a Michoacán llegan más médicos especialistas a zonas marginadas 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/de-cuba-a-michoacan-llegan-
mas-medicos-especialistas-a-zonas-marginadas/ 
El próximo 27 de enero arribarán a zonas marginadas de la entidad michoacana 16 médicos 
especialistas procedentes de Cuba, anunció la mañana de este martes el director general 
del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo. El servidor público, durante 
la conferencia matutina del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, detalló 
que en total serán 124 profesionales de la salud los que llegarán a 12 estados en esta nueva 
etapa del Programa de Médicos Especialistas Cubanos. 
 
Emite el Centro de Salud de Morelia certificados médicos prenupciales  
https://www.quadratin.com.mx/salud/emite-el-centro-de-salud-de-morelia-certificados-
medicos-prenupciales/ 
El Centro de Salud Urbano de Morelia “Dr. Juan Manuel González Urueña” emite 
certificados médicos prenupciales con validez legal ante la Dirección del Registro Civil de 
Michoacán, los 365 días del año. En un comunicado de prensa se informó que este 
documento es uno de los principales requisitos al casarse y tiene un costo de 574 pesos 
por pareja, el horario de atención es de 07:00 a 09:00 horas de lunes a domingo. Los 
interesados deberán acudir en ayunas al área de laboratorio para la toma de una muestra 
de sangre y después pasarán con un médico para una valoración general, que dura entre 
30 a 45 minutos.   
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Ucareo sin maestros; padres de familia toman la Secretaría de Educación 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/municipios/ucareo-sin-maestros-padres-de-
familia-toman-la-secretaria-de-educacion-9479662.html 
"Disculpen las molestias, la educación no espera, los niños quieren estudiar" es el mensaje 
escrito en una cartulina blanca, pegada en la entrada de la Secretaría de Educación del 
Estado (SEE) en Michoacán, misma que se encuentra tomada por un grupo de padres de 
familia y maestros de la comunidad de Ucareo. Desde las 9:00 horas de este martes, los 
manifestantes provenientes del municipio de Zinapécuaro arribaron a la dependencia para 
bloquear las entradas y con ello exigir una reunión con la secretaria Gabriela Molina 
Aguilar, ya que escuela Primaria Josefa Ortiz de Domínguez carece de maestros. 
 
Universidad Michoacana cuenta con un gabinete paritario: rectora 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/universidad-michoacana-cuenta-con-un-
gabinete-paritario-rectora-9478190.html 
Durante una reunión sostenida este lunes con la titular de la Comisión para Prevenir y 
Erradicar la Violencia contra las Mujeres (Conavim), Fabiola Alanís Sámano, la rectora de 
la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), Yarabí Ávila González 
destacó que la institución cuenta con un gabinete paritario. Durante el encuentro, ambas 
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sellaron planes de trabajo para visibilizar los problemas que enfrenta la sociedad, entre ellos 
el acoso y el hostigamiento sexual que se presenta en las instituciones educativas. 
 
Gobierno niega a eventuales, pero se beneficia de su trabajo: CNTE 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/gobierno-niega-a-eventuales-pero-se-beneficia-
de-su-trabajo-cnte/ 
La Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) 
continúa con su inconformidad por el problema con los docentes que han trabajado bajo la 
figura de eventuales. A través de un posicionamiento, el magisterio recriminó que el 
Gobierno del estado siga sin resolver la situación con los maestros en esta categoría, 
asegurando que no los quiere reconocer para no pagarles, pero sí se beneficia de su 
trabajo.  
 
Mediante consulta nacional a sus agremiados, el SNTE nutre su Pliego Nacional de 
Demandas 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/magisterio/mediante-consulta-
nacional-a-sus-agremiados-el-snte-nutre-su-pliego-nacional-de-demandas/ 
La Sección 18 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) dio a 
conocer este lunes que comenzó la Quinta Consulta Nacional, con el propósito de integrar 
el Pliego Nacional de Demandas (PND) 2023, que servirá de diagnóstico de la situación de 
los docentes en la entidad, apuntó José Dimas Sagahón Hernández, representante del 
Comité Ejecutivo Nacional. El SNTE lanzó a principios de este mes la convocatoria para 
que los agremiados participen en la Quinta Consulta Nacional, con el propósito de integrar 
el Pliego Nacional de Demandas (PND) 2023. 
 
Retos virales peligrosos no han llegado a escuelas de Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/retos-virales-peligrosos-no-han-llegado-a-
escuelas-de-michoacan-9482690.html 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) no ha recibido reportes de retos virales 
peligrosos en escuelas de Michoacán, como ha ocurrido en otros estados. Uno de esos 
retos es El que se duerma al último, gana que consiste en consumir medicamentos 
controlados de forma ilegal hasta perder el conocimiento. Esta información fue 
proporcionada por la Policía Cibernética de la Secretaría de Seguridad Ciudadana en 
Ciudad de México, quien además ha registrado 500 casos en todo el país desde el año 
pasado. 
 
Capacita Telebachillerato a supervisores de zona 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/capacita-telebachillerato-a-supervisores-de-
zona.htm 
A fin de fortalecer las capacidades y habilidades administrativas y de dirección, los 10 
supervisores de zona del Telebachillerato Michoacán recibieron capacitación en temas 
administrativos. "Hemos dedicado tiempo y esfuerzo en la tarea de mejorar los 
conocimientos de todas y todos quienes laboran en esta institución y así seguirá siendo", 
afirmó la directora general del subsistema, Cristina Portillo Ayala, en el marco del arranque 
de este primer curso. 
 
Prepara rectoría de la UMSNH revisión minuciosa de demandas de cada gremio por 
separado 
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https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/educacion/141243-prepara-rectoria-de-la-
umsnh-revision-minuciosa-de-demandas-de-cada-gremio-por-separado.html 
Rectoría de la Universidad Michoacana buscará resolver las demandas de los sindicatos 
antes de que los casos lleguen a tribunales laborales, por lo que el área Jurídica de la 
institución ha iniciado la revisión minuciosa de los pendientes que hay entre la autoridad y 
cada uno de los tres gremios nicolaitas, anunció la rectora Yarabí Ávila González.  “Es mejor 
adelantarse al tema que puede generar muchas más deudas a la Universidad”, expuso al 
respecto. La jefa nicolaita dijo que se pretende reducir aún más el déficit que resta a la 
Máxima Casa de Estudios, para sanear sus finanzas, según dijo en entrevista.  
 
Michoacán, vigilarán que útiles lleguen a escuelas 
https://acueductoonline.com/michoacan-vigilaran-que-utiles-lleguen-a-escuelas/ 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/crea-see-organo-para-transparentar-entrega-
de-utiles-y-material-escolar/ 
Por primera vez, la Secretaría de Educación del Estado (SEE) cuenta con un órgano para 
garantizar que los útiles y materiales lleguen a las escuelas que realmente los necesitan. 
Bajo la línea del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, y por instrucción de la secretaria de 
Educación, Gabriela Molina Aguilar, se creó el Órgano de Asignación y Transparencia para 
la Entrega de Materiales Educativos en Escuelas. 
 
Instalan comisión para renovar a director de Normal Urbana Federal  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/instalan-comision-para-renovar-a-director-de-
normal-urbana-federal/ 
Tras publicarse el pasado 16 de enero la convocatoria para la renovación de 
director/directora de la Benemérita y Centenaria Escuela Normal Urbana Federal “Prof. J. 
Jesús Romero Flores”, esta mañana fue formalmente establecida la comisión que se 
encargará de la organización y el desarrollo del proceso. Indica un comunicado que como 
parte de esta comisión, el Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado de 
Michoacán (IEMSySEM) actuará como supervisor del proceso para que se lleve a cabo 
conforme a las fechas y lineamientos establecidos en la convocatoria.  
 
 

INFORMACION DE SEGURIDAD 
  
Familiares de activistas en Aquila, sin contacto desde el domingo 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/municipios/familiares-de-activistas-en-aquila-sin-
contacto-desde-el-domingo-9479681.html 
Familiares del activista de derechos humanos Ricardo Lagunes Gasca 
perdieron todo contacto con él desde la tarde del domingo, cuando se comunicó vía 
telefónica con su esposa para informarle que se dirigía del municipio de Aquila al estado de 
Colima, acompañado por el profesor Antonio Díaz Valencia. Ahora, ambos están 
reportados como desaparecidos y se teme por su integridad física, dado que la camioneta 
en la que viajaban apareció abandonada y con impactos de bala en la carretera federal, a 
la altura de la zona de topes de Cerro de Ortega. 
 
Guardia Civil, SEDENA, GN, FGE y Policía Morelia, sumarán esfuerzos en el Blindaje 
Morelia 
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https://www.noventagrados.com.mx/politica/guardia-civil-sedena-gn-fge-y-policia-morelia-
sumaran-esfuerzos-en-el-blindaje-morelia.htm 
Comprometidos por continuar con la disminución del delito de homicidio doloso en la capital 
y sus alrededores para seguir con resultados favorables en este rubro, autoridades de las 
secretarías de Seguridad Pública (SSP), y de Gobierno (Segob), así como de la Fiscalía 
General del Estado (FGE), y de la Policía Morelia sumarán esfuerzos en la estrategia 
Blindaje Morelia. En sesión de la Mesa de Seguridad Morelia, encabezada por 
subsecretarios de Gobierno y de Operación Policial de la SSP, Juan Carlos Oseguera 
Cortés y José Ortega Silva, respectivamente, se definió fortalecer la coordinación entre las 
corporaciones para dar seguimiento a la operatividad e incrementar las tareas de 
inteligencia. 
 
Entre desgaste, familia de Jessica denuncia amenazas; vuelve a resonar su nombre 
en Las Tarascas 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/entre-desgaste-
familia-de-jessica-denuncia-amenazas-vuelve-a-resonar-su-nombre-en-las-tarascas/ 
Ustedes han visto como nos han amenazado y lo hacen frente a un sistema. Ahora 
imagínense lo que han hecho cuando no los ven”, denunció Verónica Villaseñor Ferreira. 
La madre de la víctima de Feminicidio Jessica Gonzáles Villaseñor, advirtió que además de 
las amenazas que siguen viviendo como víctimas indirectas la ley “sigue protegiendo al 
feminicida”. En términos económicos aseguró que también se han visto desprotegidos en 
los últimos 30 meses. La familia de la víctima no pudo pagar un abogado mientras que el 
victimario ha tenido hasta 10 abogados de manera simultánea. 
 
Obtiene la FGR 84 sentencias por robo de autotransporte federal  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/obtiene-la-fgr-84-sentencias-por-robo-de-
autotransporte-federal/ 
La Fiscalía General de la República (FGR), a través de la Fiscalía Especializada de Control 
Regional (FECOR), en sus 32 Delegaciones estatales, ha obtenido 84 sentencias 
condenatorias y en 128 carpetas de investigación se logró vinculación a proceso, respecto 
al delito de robo de autotransporte federal de febrero de 2018, cuando se dio la reforma en 
delitos carreteros, al 30 de noviembre de 2022. En un comunicado de prensa se informó 
que de las sentencias mencionadas, 20 fueron en juicio oral correspondiente a 36 
sentenciados y 64 en procedimiento abreviado, respecto de 112 personas que recibieron la 
pena.  
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